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Jahresberichte zu TOPs 6 und 7 
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Jahresbericht Vorsitzender 

Peter Grunwald 

 

Liebe Leichtathletikfreunde, 

 

die gute Nachricht ist, dass der Mitgliederbestand im HLV-Kreis Kassel wieder zugelegt hat 

und zwar um 265 Mitglieder (4,5%). Damit steigt die Zahl der Mitglieder auf knapp 5.900 

Mitglieder. Wie kratzen wieder an der 6000er Marke. Wohl wissend, dass von den 37 Verei-

nen nicht alle leichtathletisch unterwegs sind, kann dies doch als ein größeres Interesse an 

der Leichtathletik interpretiert werden, verbunden mit einem ohne Engagement der Ver-

eine. 

 

Das Wettkampfjahr 2024 war aus Sicht des HLVs Kreis Kassel vollgepackt mit einer Vielzahl 

von Wettkämpfen, die für die heimischen und regionalen Sportlerinnen und Sportler ein gu-

tes und attraktives Wettkampfangebot darstellten. Es konnten wir auf Kreisebene mit den 

Hallenmeisterschaften noch eine Kreiseinzelmeisterschaft und eine offene Wurfmeister-

schaft auf der Buchenau-Kampfbahn durchführen. 

 

Das größte Highlight war sicher zu Jahresbeginn die Durchführung der Deutschen Meister-

schaften Masters in Baunatal. Hier gebührt insbesondere der Dank für die sehr gelungene 

Veranstaltung dem Hessischen Seniorenwart und Vorstandsmitglied Peter Machner. 

 

Auf der Nordhessischen Ebene richtete der Kreis Kassel die NHM Wurf Männer, Frauen und 

U18 – U14 sowie die NHM Wurf Masters in Baunatal aus. 

 

Kurzfristig hat der Kreis auf Nachfrage der Region Nord die Austragung der NH Langstaffel-

meisterschaften ins Kasseler Auestadion holen. Diese wurden parallel begleitet von den 

Wurfmeisterschaften und Kreismeisterschaften Kurzstaffeln. Dies war insgesamt ein großes 

Highlight und ein toller Erfolg. 

 

Der Kreis unterstützte die LSG Kassel und das Laufteam Kassel bei ihrem Debüt der Auflage 

einer Minibahnlaufserie. Nach anfänglicher Skepsis, ob dies gut angenommen werden 

würde, wurden wir doch positiv überrascht und eines Besseren belehrt. Sowohl das Auesta-

dion als auch die Buchenau-Kampfbahn boten für diese beiden Wettbewerbe eine hervorra-

gende Bühne. Bei Vereine haben eigens dafür Kampfrichter und Kampfrichterinnen ausbil-

den lassen, um die Veranstaltung (fast) in Eigenregie durchführen zu können. Ein herzliches 

Dankeschön an dieser Stelle für die Initiative und das großartige Engagement. 
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Es gab wie in den vergangenen Jahren zwei Kinderleichtathletik-

veranstaltung Halle und Freiluft. Auch diese Veranstaltungen 

werden von den Vereinen und den jüngsten Teilnehmerinnen 

und Teilnehmern sehr gut angenommen. 

 

Was die Sportstätten betrifft, konnten für die Ausrichtung der Kreismeisterschaft und der 

Bahnlaufserie die Buchenau-Kampfbahn gut nutzen. Wir haben festgestellt, dass die Wett-

kämpfe dort kompakter durchzuführen ist und die Atmosphäre auch wesentlich familiärer 

ist. Die TG Wehlheiden hat uns dort mit einem entsprechenden Verpflegungsangebot unter-

stützt. Wesentlich zum Erfolg beigetragen hat auch, dass die Stadt Kassel uns das gesamt 

Equipment der Zeitmessanlage auf die Buchenau-Kampfbahn transportiert hat. 

 

Der von Silvan Döring ins Leben gerufene Talenttag konnte zum 2. Mal mit gutem Erfolg 

durchgeführt werden. Wie in meinem Bericht zum Kreistag 2024 geschrieben, könnten an 

diesem Tag mehr Vereinsvertreter anwesend sein und damit ein höheres Interesse an neuen 

Talenten zeigen. 

 

Im Jahr 2024 konnten Frieder Bangert und ich wieder Grundausbildungen für Kampfrichter 

und Fortbildungen in der Region durchführen. Der Kreis Kassel kooperiert mit dem Kreis Hof-

geismar und dem Schwalm-Eder-Kreis bei der Gestellung von Kampfrichtern und bei der Aus-

bildung von Kamprichtern. So konnten im Jahr 2024 kreisübergreifend neue Kampfrichter 

gewonnen werden. Weiterhin stellt der Kreis Kassel Verbandsaufsicht für alle Sportfeste und 

bestenlistenfähigen stadionfernen Veranstaltungen. Wir würden uns freuen, wenn die jun-

gen und neuen Kampfrichter dem Aufruf der Kampfrichterwarte folgen und sich an den 

Wettkämpfen beteiligen und auch entsprechende Erfahrung erwerben. 

 

Die Kasseler Sparkasse fördert seit Jahren die Vereinslandschaft mit einem großen finanziel-

len Beitrag im Rahmen des Sparkassen-Grand-Prix. Alle Kreiswettkämpfe sind entsprechend 

in die Wertung eingeflossen und von Hannelore Herrmann aufwendig zusammengestellt 

worden. Dafür danken wir sehr herzlich. 

 

Mit den Wahlen zum neuen Kreisvorstand hat sich der komplette zu einer weiteren Amtszeit 

bis auf den Pressewart Sascha Parotat-Kouril bereit erklärt. Wir danken Sascha für seinen En-

gagement. Sicher ist dies eines der herausforderndsten Aufgaben mit einem großen Span-

nungsfeld. 

Wir bitten die Vereine hier dringend um Mithilfe, um die Pressearbeit des Kreises fortfüh-

ren zu können! 

 

Abschließend möchte ich mich bei meinen Mitstreitern im Vorstand, bei den städtischen 

Gremien Kassel und Baunatal sowie bei euch Athleten, Trainern und Kampfrichtern herzlich 

bedanken. Wir hoffen auf gute und erfolgreiche Wettkämpfe in diesem Jahr. 
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In eigener Sache kann ich jetzt schon mitteilen, dass es für mich 

die letzte Amtszeit sein wird, sofern ich wiedergewählt werden 

sollte. Mit Beginn meiner Kampfrichtertätigkeit wäre ich in die-

sem Jahr 27 Jahre in ehrenamtlichen Funktionen und davon 8 Jahre als Kreisvorsitzender. 

Mit sportlichen Grüßen 

 

Peter Grunwald 
Kreisvorsitzender  
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Bericht Kassierer 

Frank Wenkel 
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Jahresbericht Kampfrichterwarte  

Michael Dumke und Thomas Schröder 

Liebe Sport- und Leichtaltethikfreunde,  

liebe Vorstandsmitglieder/innen,  

liebe KARIs, 

auch im letzten Jahr waren unsere Kampfrichterinnen und Kampfrichter wieder auf vielen 

Meisterschaften im Kreis und darüber hinaus im Einsatz. 

Bis Ende 2024 waren im Kreis Kassel 46 Kampfrichterinnen und Kampfrichter aktuell gemeldet. 

Bis zum Ende des Jahres 2024 waren insgesamt 176 Kampfrichter/innen bei 12 Veranstaltun-

gen im Einsatz. Darunter Kreismeisterschaften, Hessische Meisterschaften, NHM, Sportfeste 

und nicht zu vergessen die neue Bahnlaufserie der LSG Kassel und dem LT Kassel, die im Mai 

und Juni mit großer Teilnehmerzahl im Auestadion und auf der Buchenau Kampfbahn durch-

geführt wurde. 

Außerdem wurden wieder zwei KILA-Wettbewerbe für unsere kleinsten Sportlern durchge-

führt, mit ebenfalls großen Erfolg und Teilnehmerfeldern. 

Hervorzuheben sind ganz besonders die zweitägigen Deutschen Winterwurf Masters des DLV, 

die nach Baunatal vergeben wurde. Es waren zwei großartige Wettkampftage, unsere KARIs 

haben alle sehr gute Leistungen gezeigt und trotz schlechter Wetterbedingungen durchgehal-

ten. 

Allein bei diesem Wettkampf waren pro Tag ca. 24 KARIs von uns im Einsatz und ca. 10 KARIs 

aus anderen Teilen Hessens. Auch die positive Rückmeldung des DLV über Organisation und 

Leistung der Kampfrichter soll nicht unerwähnt bleiben. 

Bei vielen Wettkämpfen im letzten Jahr, standen leider nicht immer genügend KARIs zur Ver-

fügung und wir waren froh, dass die Verein uns entsprechend mit Helfern unterstützt haben. 

Alle eingesetzten Kampfrichter haben ihren guten Ausbildungsstand und Einsatzwillen bei den 

Wettkämpfen gezeigt. DANKE !!!an alle dafür. 

Wir sind froh, dass wir von unseren 46 aktiven KARIs fast immer auf unseren „harten Kern“ 

von 35 KARIs zurückgreifen können. Ohne diese Stammkampfrichter wäre die Durchführung 

von Wettkämpfen eine echte Herausforderung. 
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Wir hoffen auf aktive Unterstützung durch die Vereine und Athleten, um das Wettkampfjahr 

2025 wieder erfolgreich zu organisieren. 

Unser herzlicher Dank, für die sehr gute Unterstützung und Mitarbeit im letzten Jahr, geht an 

das Sportamt Kassel und Baunatal. 

 

Thomas Schröder und Michael Dumke 

Kreiskampfrichterwarte HLV Kreis Kassel 
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Jahresbericht Seniorenwart 

Peter Machner 
 

 
Liebe Leichtathletinnen, liebe Leichtathleten! 
  
Als stellvertretender Kreisvorsitzender und als Seniorenwart konzentriere ich mich in 

meinem Bericht im Wesentlichen auf die Seniorinnen + Senioren. Die Berichte über das 

allgemeine Wettkampfgeschehen überlasse ich neben dem Kreisvorsitzenden unsrem 

Wettkampfwart, Kampfrichterwettkampfwart und den Kampfrichterwarten. 

Zu Beginn meines Berichts zu den Seniorinnen + Senioren eine Information aus dem DLV: 

 
Die Mitgliederversammlung des Deutschen Leichtathletik Verbandes hat beschlossen, 

Seniorinnen + Senioren in Masters umzubenennen. Die Benennung wird in alle notwen-

digen Dokumente eingearbeitet. Mit der Umbenennung wurde auch die Bezeichnung der 

Altersklassen angepasst: 

Änderung der Altersklassen 

 
Altersklassen bisher Altersklassen neu 

Name: Senioren M30      Name/Kurzname: M30 

Kurzname: M30 

 
Der HLV-Kreis Kassel als Veranstalter mit den beiden Baunataler Vereinen als örtlicher 

Ausrichter hat in 2024 neben den Nordhessischen Meisterschaften Wurf des Masters 

kurzfristig die Deutschen Meisterschaften der Masters im Winterwurf 24./25.02.2024 

übernommen. 

Weitere Veranstaltungen im Kreis, an denen die Masters teilgenommen haben, waren 

am 03.03.2024 Kreismeisterschaften Halle in der Großsporthalle am Auepark, am 

05.05.2024 die Kreismeisterschaften auf der Buchenau-Kampfbahn und zum Saisonab-

schluss am 22.09.2024 die NH Langstaffelmeisterschaften mit Kreis-Wertung und Kreis-

meisterschaften Wurf/Stoß und Kurzstaffeln. 

Zur Durchführung von Wettkämpfen im Kreis Kassel eine Anmerkung: 
 

Einen Dank möchte ich an die Kampfrichterinnen und Kampfrichter, an Helferinnen und 

Helfer richten, die bei den Veranstaltungen ihre Bereitschaft zur Mitarbeit erklärt haben 

und so die Durchführung erst ermöglich haben. 

Gleichzeitig möchte ich für die zukünftigen Wettkämpfe die Masters bitten, respektvoll 

und wertschätzend sowohl mit der Wettkampfkonkurrenz aber vor allem auch mit den  
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Kampfgerichten an den Wettkampfstätten umzugehen. Denkt bitte daran, dass Kampf-

richterinnen, Kampfrichter, Helferinnen und Helfer die Arbeit in Vorbereitung der Veran-

staltung und während der Veranstaltung für euren Wettkampf ehrenamtlich, das heißt 

in ihrer Freizeit, verrichten. 

In 2025 sind im Kreis Kassel die Nordhessischen Meisterschaften in den Wurfdisziplinen 

mit dem Kreis als Veranstalter und den beiden Baunataler Vereinen als örtlicher Ausrich-

ter am 27.04.2025 geplant. 
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Masters aus dem Kreis Kassel waren bei internationalen Meisterschaften unterwegs. 

Zwei Masters hatten für die 14. European Masters Championships Indoor 2024 in Torun 

(Polen) gemeldet, im schwedischen Göteborg bei den WorldMastersAthleticsChampi-

onships waren 4 Masters aus dem Kreis vertreten. 

Bei den deutschen Meisterschaften der Masters in Baunatal (Winterwurf) traten 7, in 

Dortmund (Hallenmeisterschaften) 4 und im Juni in Erding (Deutsche Meisterschaften) 11 

Masters an. 7 Masters haben den Kreis Kassel in Elsenfeld beim Wurf-5-Kampf vertreten. 

Bei den stadionfernen Veranstaltungen waren bei der DM Berglauf 1, beim der DM Ma-

rathon in Hannover 11 Masters und der DM über 10km auf der Straße 6 Masters aus dem 

Kreis Kassel am Start. 

Die Platzierten bei den verschiedenen Meisterschaften werden im Rahmen der Sportler-

ehrung ausgezeichnet. 

 

Peter Machner 
Seniorensportwart HLV 
Seniorenwart HLV-Kreis Kassel 
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Jahresbericht Beauftragte für Kinderleichtathletik 

Jana Helferich 

Los ging die Saison der Kinderleichtathletik am 02.03.24 mit den Kreishallenmeisterschaften 

in der Aueparkhalle in Kassel. Dort konnten viele kleine Athletinnen und Athleten in den Jahr-

gängen U8 und U10 aus den Kreis-Vereinen SSC Vellmar, LAV Kassel, TG Wehlheiden, KSV und 

GSV Eintracht Baunatal wieder einmal gemeinsam im Team antreten. Bei der Siegerehrung 

wurden alle Kinder mit Urkunden und einer kleinen süßen Überraschung bedacht. 

Kurz danach ging es dann weiter mit dem Talenttag für die Kasseler Schulen, der am 08.05.24 

im Auestadion stattfand. Nachdem lange Zeit nicht feststand, ob das Auestadion im Mai für 

Veranstaltungen zur Verfügung stehen würde und zunächst die Buchenaukampfbahn im Ge-

spräch war, funktionierte es dann kurzfristig doch noch mit dem Auestadion. Gemeinsam mit 

dem Schulsportbeauftragten Silvan Döring und Kristina Isermann von der Universität Kassel 

sowie einigen fleißigen Helfern aus den Reihen der Oberstufenschüler und Sportstudierenden 

gelang wieder ein toller Sport- und Wettkampftag. Aufgrund der Termindichte im Mai (Brü-

ckentage, Feiertage) zeigte sich der frühe Mai-Termin im Rückblick als nicht so optimal. Für 

das Jahr 2025 soll der Talenttag eher im Juni oder Juli, kurz vor den Sommerferien, stattfinden. 

Nach den Sommerferien folgten dann die Freiluft-Kreismeisterschaften der KiLa. Wie auch im 

vergangenen Jahr, konnte wieder die TG Wehlheiden als Veranstaltungspartner dafür gewon-

nen werden. So konnten wir die Buchenaukampfbahn nutzen und von den vielen fleißigen 

Helfern und Engagierten aus den Reihen der TG Wehlheiden profitieren. Bei schönstem Wet-

ter konnten wir wieder viele Athletinnen und Athleten zwischen sechs und neun Jahren aus 

den Vereinen LAV Kassel, SSC Vellmar, TG Wehlheiden, KSV und GSV Eintracht Baunatal be-

grüßen und einen tollen und erfolgreichen Wettkampftag verbringen, der mit Urkunden und 

Medaillen für jedes Kind endete. 

Die Ergebnisse der beiden Kreismeisterschaften werden für den Sparkassen-GrandPrix in 2025 

berücksichtigt. Aktuell bereite ich die KiLa-Kreismeisterschaften am 02.03.2025 in der Aue-

parkhalle in Kassel vor. 

 

 

Jana Helferich 

Beauftragte Kinderleichtathletik HLV-Kreis Kassel  
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Jahresbericht Schulsportbeauftragter 

Silvan Döring       

 

Durchführung 2. Leichtathletik Talenttag Kassel 

Am 08.05.2024 fand der zweite Leichtathletik Talenttag im Auestadion Kassel statt. Es nah-

men jeweils drei Klassen der Jahrgangsstufe 4 und 5 teil. Auf Grund des Datums sagten ei-

nige Schulen leider vorher ab. Aus diesem Grund wird der nächste Leichtathletik Talenttag 

(zukünftig: Leichtathletik-Tag mit Talentsichtung) vor den Sommerferien, am 24.06.2025 

stattfinden. Die Veranstaltung wurde und wird wieder von der Universität Kassel unterstützt. 

Wir hoffen für 2025 auf größere Teilnehmerzahlen und mehr Vereine, die neben den gesetz-

ten Disziplinen auch keine Mitmachangebote (z.B. Dosenwerfen) integrieren. Zukünftig soll 

hier auch die Kooperation mit TFG erweitert und integriert werden. 

 

Unterstützung und Mitorganisation bei Jugend trainiert für Olympia 2024 (Jt) 

„Mit der erstmals im Frühjahr 2024 ausgeschriebenen Grundschulsportinitiative „Kinder-

leichtathletik-Kooperationsschulen gesucht!“ möchte der Hessische Leichtathletik-Verband 

die Zusammenarbeit zwischen Schulen und Vereinen fördern, um mehr Kindern den Zugang 

zur Leichtathletik zu ermöglichen. Bereits im ersten Projektjahr konnte der HLV 38 hessische 

Grundschulen zu „Kinderleichtathletik-Kooperationsschulen des HLV“ ernennen, die mit Be-

ginn des Schuljahres 2024/2025 im Rahmen ihres Ganztags-Schulbetriebes eine Kinderleicht-

athletik Arbeitsgemeinschaft (AG) mit dem jeweils kooperierenden Leichtathletikverein an-

bieten.“ 

Für die Schulen und Vereine werden im Jahr 2025 Fortbildungsveranstaltungen angeboten, 

im Kreis Kassel am 03. September 2025, 14.30 – 19.30 Uhr. Diese Veranstaltung ist für die 

Kooperationsschulen verpflichtend. In den nächsten Jahren sollen weitere KiLa-Kooperati-

onsschulen dazu kommen und die Kooperation weiter ausgebaut werden.  

Die KiLA-Kooperationsschule werden auch zu den Kinderleichtathletik Wettkämpfen mit ein-

geladen. 

Projektlaufzeit bis 2030 (6 Jahre): Insgesamt stehen 30.000 € (pro Jahr 5000 €) im HLV-Haus-

halt für die Initiative bereit. 
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Sprechstunde für Schule + Verein 

12. Februar 2025, 17.00 – 18.00 Uhr, online, „Landesprogramm Schule und Verein“  

03. Juni 2025, 17.00 – 18.00 Uhr, online, Referierende: Dominic Ullrich und Sebastian 

Schmidt (beide HLV). 

 

III: Förderung von Vereins-Schul-Kooperationen  

 

Silvan Döring 

Schulsportbeauftragter HLV-Kreis Kassel 
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Jahresbericht Statistikerin 

Hannelore Herrmann 
  

Liebe Leichtathletikfamilie im Kreis, 

Aufgrund der Tatsache, dass fast alle Daten von Stadionveranstaltungen automatisch einflie-

ßen, sind nur im Bereich der Straßenläufe manuelle Einarbeitungen und Nachträge nötig. Al-

lerdings kann bei der Flut von Straßenläufen auch mal die ein oder andere Leistung fehlen.  

Hier sind weiterhin alle Vereine mit ihren Verantwortlichen gefordert, dies zu überprüfen 

und mir dann eine Rückmeldung über fehlende Leistungen zu geben. 

Hier würde mir auch schon ein Link der jeweiligen Veranstaltung helfen. Bei vielen Vereinen 

klappt diese Kooperation sehr gut.  

Deshalb an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Alle die mich das ganze Jahr unterstüt-

zen mit ihren Hinweisen und Informationen, denn Leistungsnachweise sind immer noch eine 

Bringschuld der Vereine. 

Im Zuge der Arbeit mit den Straßenläufen ist mir aufgefallen, dass viele Athleten/innen zwar 

im Besitz eines Startpasses sind, aber leider fehlt dort dann die gültige Jahreslizenz für 2024. 

Demzufolge können diese guten Leistungen leider nicht in die Bestenlisten aufgenommen 

werden. 

Ein kleiner Aufruf von meiner Seite an alle Vereine doch mal ihre Daten durchzusehen und 

eventuell für 2025 für alle aktiven Starter die Startlizenzen zu beantragen. 

Ein weiterer Punkt ist mir aufgefallen, wir haben immer mehr Ausrichter die sich mit den of-

fiziellen Wettkampfprogrammen befasst haben und ihre Veranstaltungen mit diesen Pro-

grammen durchführen.  

Leider haben viele Ausrichter den Punkt „Wettkampf schließen“ übersehen. Erst wenn das 

geschieht werden auch sämtliche Daten in die Bestenlisten übernommen. 

Jeder Klick mehr von Euch hilft allen Statistikern in ihrer Arbeit, danke. 
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Zum Schluss nochmals meine Bitte mich zu unterstützen, umso besser ist eine Bestenliste 

aufgestellt. 

Ich stehe Euch jederzeit zur Verfügung um Eure Fragen zur Bestenliste und zum Wettkampf-

programm zu beantworten, schickt mir einfach eine Mail. 

Für heute verbleibe ich als 

Ihre/ Euere 

Hannelore Herrmann 

 

 

 

 


